



Beschlussprotokoll¹ der 184. Fakultätsversammlung vom Montag, 16. September 2024, 12.15h, S15

Minutes¹ of the 184th faculty meeting held on Monday, September 16, 2024

Eingeladene Personen:

Gruppierung I:	Beckmann*, Berentsen, Böckem, Brendl, Fink, Felder, Gantenbein (Studiendekan), Hintermann, Kachi, Kleiber, Krysiak, Lanz, Lein, Lengwiler, Maringer, A.Meier, A.Müller, Nöldeke, Ranaldo, Roux, Schär, Schiller, Schmidheiny (Forschungsdekan), Stutzer (Dekan), von Schnurbein*, Weder, Weigt, Wunsch. <i>*entschuldigt, da im Forschungssemester (HS 2024)</i>
Gruppierung II:	Henn, D.Meier, Meyer, Staub, Stelter, Sütterle, Wasser.
Gruppierung III:	Dilsiz, Fluri, Ghisletta, Jansen, Rochlitz, Roth, Stich.
Gruppierung IV:	Fritz, Klaus, Knöpfli, Roost, Schaer, Viehmeier, Ziegler.
Gruppierung V:	Allenbach, Gambino
Ex officio:	Bösch (Geschäftsführerin Fakultät), Guggisberg (Geschäftsleiterin WWZ Forum).
Gäste ohne Dokumentenversand:	Amstutz (Leiterin UB Wirtschaft), Heo, Tendo (Leiter ITSC JBH).
Emeriti ohne Dokumentenversand:	Blattner, Bruhn, Frey, Kugler, Loprieno, W.R.Müller, Schierenbeck, Sheldon, Sommer, Stolz, Studer, Zimmermann.
Protokoll:	Reinhard

Traktanden

Agenda

01	Begrüssung	K
02	Mitteilungen	K
03	Beschlussprotokoll: 183. Fakultätsversammlung vom 15. April 2024^A	K
04	Beschlossene Geschäfte im Zirkularverfahren vom 29. Mai 2024^A	K
05	CK HS 2023 - Ende FS 2025: Nachwahl Vertretung Gruppierungen III und V	V
06	GSBE HS 2024 bis Ende FS 2026: Nachwahl Leitungsgremium Grupp. III und V	V
07 a	2^{te} Lesung: Revision Ausführungsbestimmungen Berufungen^A	V
07 b	1^{te} Lesung: Revision Qualitätskriterien Berufungen, Beförderungen^A	V
08	1^{te} Lesung: Revision Geschäftsreglement Summer School^A	V
09	Scientific Advisory Board: Bericht 2024 und strategische Massnahmen^A	I
10	Merkblatt Lehrentlastung	I
11	Laufende Geschäfte	K
12	Varia und Termine	K

Legende: ^A ADAM / * separater Versand / ^o Einsichtnahme im Dekanat nach Voranmeldung / ^{PB} Traktandum mit Personenbezug (Ausstandregelung) / V: Verabschiedung / D: Diskussion / K: Kenntnisnahme

¹ Der Diskussionsverlauf der Sitzung ist für Mitglieder der Fakultätsversammlung auf schriftliche Anfrage unter dekanat-wwz@unibas.ch einsehbar, vorbehaltlich ihrer Betroffenheit bei Personengeschäften.

The detailed minutes of the meeting are available to members of the Faculty Assembly on written request at dekanat-wwz@unibas.ch, with the exception that they are affected by personal matters.

01 Begrüssung

Welcome and determination of the quorum

Kenntnisnahme. Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

Noted. The quorum was determined.

02 Mitteilungen

Announcements

Ereignisse

- Die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät nimmt Abschied von ihrem geschätzten Kollegen Prof. em. Dr. Dr. h.c. Peter Bernholz, der am 17. August 2024 im Alter von 95 Jahren verstorben ist. Peter Bernholz war an der Universität Basel von 1971 bis 1997 ordentlicher Professor für Nationalökonomie, insbesondere Wirtschaftspolitik, Geld und Aussenwirtschaft, und vertrat 1982/83 als Dekan die Anliegen der Philosophisch-Historischen Fakultät.
- Prof. Fabian Schär ist per 26. Juli 2024 Visiting Scholar beim Monetary and Capital Markets Department des IMF und wird u.a. an der Erstellung des G20 Report mitwirken.
- Gemeinsam mit drei Kolleginnen und Kollegen von Universitäten in USA, Kanada und Grossbritannien hat Prof. Georg von Schnurbein einen Trans-Atlantic-Partnership Grant eingeworben.

Publikationen (in der Reihenfolge ihrer Mitteilung)

- Angelo Rinaldo et al. sind für ihr Paper «Pension Liquidity Risk» mit dem ersten Platz des 2024 Research Awards des International Centre for Pension Management (ICPM) ausgezeichnet worden.
- Stefan Felder, Dilek Sevim: Value and demand for genetic information and ambiguity aversion revisited, in: *Risk Management and Insurance Review*, 22 May 2024.
- Christian Rutzer, Rolf Weder: Verliert die weltweite Forschung an Innovationskraft? 28.05.2024, in *Die Volkswirtschaft*.
- Pethig, Florian, Hartmut Hoehle, Kai-Lung Hui, and Andreas Lanz (2024), "Behavior Toward Newcomers and Contributions to Online Communities," *Management Information Systems Quarterly*, forthcoming.
- Remo Nyffenegger: A proposal for a layer-2 CBDC on a rollup, in: *Digital Finance*, July 2024:
- Mitchell Goldberg, Peter Kugler, Fabian Schär: Land Valuation in the Metaverse: Location Matters, in: *Journal of Economic Geography*, forthcoming.
- Alois Stutzer, Ulrich Matter, Patrick Balles: Special Interest Groups Versus Voters and the Political Economics of Attention, in: *The Economic Journal* 134(662), 2024, 2290–2320.

Kenntnisnahme

Noted

03 Beschlussprotokoll: 183. Fakultätsversammlung vom 15. April 2024
Minutes of the 183th faculty meeting held on April 15, 2024

Das bereits zirkular verabschiedete Beschlussprotokoll der 183. Fakultätsversammlung vom 15. April 2024 wird zur Kenntnis genommen.

Minutes of the 183th faculty meeting held on April 15, 2024 have already been approved. Noted.

04 Beschlossene Geschäfte im Zirkularverfahren vom 29. Mai 2024
Decided businesses in the circular procedure of May 29, 2024

Beschlüsse

Decisions

Prof. Frank Krysiak wird für die Amtszeit vom 1. August 2024 bis 31. Juli 2026 als Vertretung Unterrichtskommission MSD gewählt.

Prof. Frank Krysiak is elected for the term of office from August 1, 2024 to July 31, 2026 to represent the MSD Teaching Committee.

Die Revision der Geschäftsordnung GSBE wird angenommen.

The revision of the GSBE regulations is approved.

Folgende Personen werden für die Amtszeit vom 1. August 2024 bis 31. Juli 2026 in das Leitungsgremium GSBE gewählt / The following persons are elected to the GSBE Executive Board for the term of office from August 1, 2024 to July 31, 2026:

Prof. Dr. Conny Wunsch (Vorsitz, Wiederwahl), Prof. Dr. Kurt Schmidheiny (Forschungsdekan, ex officio), Prof. Dr. Catherine Roux (Wiederwahl, Vertretung Gruppierung I), Prof. Dr. Andreas Müller (Wiederwahl, Vertretung Gruppierung I), Prof. Dr. Beat Hintermann (Vertretung Gruppierung I) sowie NN (Gruppierung III, Assistierende, mit beratender Stimme), NN (Gruppierung V, Studierende, mit beratender Stimme), Dr. Juliana Roost (Koordinatorin GSBE, mit beratender Stimme).

Kenntnisnahme

05 CK HS 2023 - Ende FS 2025: Nachwahl Vertretung Gruppierungen III und V
CK HS 2023 - end of FS 2025: Supplementary election for Group III and V representation

Beschluss

Decision

Die Fakultätsversammlung wählt Dario Thürkauf (Vertretung Gruppierung III) und Ilaria Kissling (Vertretung Gruppierung V) in die Curriculumskommission für die Periode ab HS 2023 bis Ende FS 2025.

The Faculty Assembly elects Dario Thürkauf (Group III representative) and Ilaria Kissling (Group V representative) to the Curriculum Commission for the period from HS 2023 to the end of FS 2025.

- 06 GSBE: Nachwahl Leitungsgremium HS 2024 bis Ende FS 2026 Gruppierungen III und V
GSBE: Supplementary election of the Executive Board HS 2024 to the end of FS 2026 Groupings III and V

Beschluss

Decision

Die Fakultätsversammlung wählt Meike Kakas (Gruppierung III) in das Leitungsgremium der Graduate School of Business and Economics für die Amtsperiode ab HS 2024 bis Ende FS 2026.
The Faculty Assembly elects Meike Kakas (Group III) to the Executive Board of the Graduate School of Business and Economics for the term of office from HS 2024 to the end of FS 2026.

- 07a 2^{te} Lesung: Revision «Ausführungsbestimmungen betreffend Berufungsverfahren für strukturelle Professuren (Assistant Professor mit Tenure Track, Associate Professor, Full Professor)»
2nd reading: Revision of “Implementation provisions regarding appointment procedures for structural professorships (Assistant Professor with tenure track, Associate Professor, Full Professor)”

Beschluss

Decision

Die Fakultätsversammlung verabschiedet die revidierten Ausführungsbestimmungen bisher lautend «Ausführungsbestimmungen betreffend Berufungsverfahren für strukturelle Professuren (Assistant Professor mit Tenure Track, Associate Professor, Full Professor)» und neu lautend «Ausführungsbestimmungen betreffend Berufungsverfahren für Professuren (Assistant Professor, Assistant Professor mit Tenure Track, Associate Professor, Full Professor)» gemäss angepasster Vorlagen vom 3. Juni 2024, und hinsichtlich der eingebrachten Änderungsvorschläge in § 6 Absatz 5 sowie der zusätzlichen Erwähnung der Zusammensetzung von Findungskommissionen durch Gruppierungsvertreter/innen.

The Faculty Assembly approves the revised implementation provisions in accordance with the amended proposals of June 3, 2024, and with regard to the proposed amendments to § 6.5 and the additional mention of the composition of search committees by group representatives.

- 07b 1^{te} Lesung: Revision «Qualitätskriterien der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät betreffend Berufungen und Beförderungen des wissenschaftlichen Personals»
1st reading: Revision “Quality criteria of the Faculty of Business and Economics regarding appointments and promotions of academic staff”

Beschluss

Decision

Die Fakultätsversammlung verabschiedet die revidierten «Qualitätskriterien der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät betreffend Berufungen und Beförderungen des wissenschaftlichen Personals» gemäss angepasster Vorlage vom 3. Juni 2024.

The Faculty Assembly approves the revised “Quality criteria of the Faculty of Business and Economics regarding appointments and promotions of academic staff” in accordance with the amended proposal of June 3, 2024.

08 1^{te} Lesung Revision Geschäftsreglement Summer School
1st reading Revision of the Summer School regulations

Beschluss

Decision

Die Fakultätsversammlung verabschiedet das revidierte Geschäftsreglement der Summer School gemäss Vorlage vom 27. Mai 2024.

The Faculty Assembly approves the revised regulations of the Summer School in accordance with the proposal of May 27, 2024.

09 Scientific Advisory Board: Bericht 2024 und strategische Massnahmen
Scientific Advisory Board: 2024 report and strategic measures

Kenntnisnahme

Noted

10 Merkblatt Lehrentlastung
Leaflet Teaching relief

Kenntnisnahme

Noted

11 Ausblick / laufende Geschäfte
Outlook / current affairs

Kenntnisnahme

Noted

12 Varia und Termine
Varia and dates

- Die kommende Diplomfeier findet am 25. Oktober, ab 16.00 Uhr im Stadtcasino statt.
- Die Antrittsvorlesung von Prof. Armando Meier findet am Montag, 30. September 2024 um 18.15 Uhr im WWZ Auditorium statt, mit dem Titel: "The economics of health behavior: incentives, emotions, policy."
- Die Antrittsvorlesung von Prof. Angelo Ranaldo findet am Montag, 11. November 2024 um 18.15 Uhr im WWZ Auditorium statt.
- Die Antrittsvorlesung von Prof. Dominik Meier findet am Montag, 3. März 2025 um 18.15 Uhr im WWZ Auditorium statt.
- Die diesjährige Weihnachtsfeier findet am 19. Dezember 2024 von 17.30 – ca. 21.00 Uhr statt; Details folgen.

- Geplante Fakultätsversammlungen im HS 2024:
Montag, 4. November 2024, 12.15 – 14.00h, S 15.
Montag, 2. Dezember 2024, 12.15 – 14.00h, S 15.
Montag, 16. Dezember 2024, 12.15 – 14.00h, S 15 (Ersatztermin).
- Geplante Fakultätsversammlungen im FS 2025:
Montag, 3. März 2025, 12.15 – 14.00h, S 15.
Montag, 7. April 2025, 12.15 – 14.00h, S 15.
Montag, 12. Mai 2025, 12.15 – 14.00h, S 15.
Montag, 2. Juni 2025, 12.15 – 14.00, S 15 (Ersatztermin).

Kenntnisnahme

Noted

Protokollführung
Stephan Reinhard

Eingesehen
Prof. Alois Stutzer, Dekan

Protokoll genehmigt am 2. Oktober 2024 12:00.